

ANC XVI

'ZAMORA, DOMINGO 28 DE SEPTIEMBRE DE 1952

PRECIO DEL EJEMPLAR 70 CENTIMOS

al Jalifa y su esposa, la princesa Lal-la Fátima Zahara

ael Ejercito; ministro de Ma- do jefe e intendente de la Ca- Ernesto Bernal Garrido; me- dependencias del aeródromo de Trabajo; ministro de In- da, en el teatro de palacio tu- der el vuelo comunicaron des- velan sus compañeros.--Cifra. dustria; ministro de Comer- vo lugar un festival de cancio- que el avión que iban con avecio: ministro subsecretario de nes y bailes españoles, en el ria en el motor y que regresala Presidencia y señora; pre- que tomaron parte, entre otros ban a Granada. Volaban eny de las Cortes; capitán gene- sa y Enrique Ortega. Pacita cercanías del pueblo de La Peral de la Primera Región y Tomás y Lina Huarte Mendi- za, a unos sesenta kilómetros han resultado muertos y otros señora; teniente general jefe coa bajo la dirección de los de esta capital. Como se tar- dos heridos gravemente, en el del Alto Estado Mayor; almi- maestros Quiroga y Llorente. dara luego en tener noticias pueblo de Zaminos, a conse-

MADRID. 27:— Anoche en de la Armada; teniente geneel palacio de El Pardo se cele- ral director de la Escuela Subro la comida de gala que perior del Ejército y señora; capital, ha caído a tierra. des- que el aparato había caido SS. EE. el Jefe del Estado y gobernador civil; alcalde de señora ofrecieron a SS. AA. II. Madrid y señora; introductor el Jalifa Muley Hassan Ben el de embajadores; director ge-Mehdi y la princesa Lal-la-Fá- neral de Marruecos y Colonias; doctor Aracama, médico nana a las siete y media del sonal sanitario, que recogió español Jorge Santayana ha falle- del ala izquierda es el de nacionacon SS. EE. y principes se de S. A. I.; jefe de la Casa Ci- au coromo militar de Armilla en La Peza los cadáveres de cido en el hospital de las Herma- lización de las minas de estaño y sentaron a la mesa el emir vil y señora; teniente general con dirección a Palma de Ma- las victimas y los trasladó a nas Azules de San Esteban, a los de los ferrocarriles sin compensa-Muley Mohamed, ministro de jele de la Casa Militar; con-llorca. Lo pilotaba el capitan Granada, a donde llegó en las 55 años de edad.—Efe. Asuntos Exteriores; ministro tralmirante segundo jefe de la don Pedro Luque de Pablo con primeras horas de la tarde. Inde Justicia y señora; ministro Casa Militar y señora; segun- el segundo piloto, teniente don mediatamente en una de las rina, ministro de Hacienda y sa Civil y señora; secretario cánico, brigada don Francisco militar se instaló la capilla arseñora; ministro de Obras Pú- de Protocolo y ayudante de Camoneta; y radiotelegrafista diente, donde quedaron depoglicas; ministro de Educación Campo de S. E., de servicio.

sidente del Consejo del Reino artistas, Manolo Caracol, Lur tonces sobre la sierra, en las

Perecen en Granada los Fué ofrecida por el Jefe del Estado y señora tripulantes de un avión

GRANADA, 27.—En las cer-, lla, se dió aviso a los puestos ____ canias del pueblo de La Peza, de la Guardia Civil inmediatos a unos 60 kilómetros de esta a aquel lugar y luggo se supo Follece el filósofo Nacional Revolucionario.

tro tripulantes.

trozándose, un avión militar destrozándose, y pereciendo; "Savoia" y perecieron sus cua- sus cuatro tripulantes.

Rápidaniente salió de Armi-El avion se elevó esta ma- lla una ambulancia con persargento, senor Ruiz Lopez. A sitados los cuerpos de los in-Nacional y señora; ministro A continuación de la comillos cinco minutos de empren- fortunados aviadores, a los que

MUEREN DOS NINOS AL EXPLOTAR UNA BOMBA

BADAJOZ, 27.— Dos niños rante jese del Estado Mayor - Cifra. del avión y no llegara a Armi- cuencia de la explosión de una bomba de mano. Los pequenos jugaban en el corral de una casa. donde encontraron un artefacto con el que empezaron a jugar hasta que estallo. Dos de ellos, Antonio Rodriguez y Luis Caso. fueron trasladados al hospital don ingresaron ya cadaveres. Los otros dos, llamados Esperanza I Barragán y Fecundo Laso, están gravísimos, Con estos cua- Costo de la vida tro niños se encontraba un hermano gemelo de Facundo el cual, por naber renido con se había marchado.—Cifra.

ELECTROCUTADO

una columna de las que man- gana el detallista y cuál el maye-

saje. Su proximidad con Africa y

su carácter pre-americano, la

languida suavidad de las gentes

canarias que hemos conocido, to-

do contribuye a que cualquier lo-

calidad del Archipiélago nos dé

su teórica estampa tan reduci-

da a un tópico visual que podría

caber en un sello de correos: un

muro blanco, un mar azul y una

de Los Rodeos en la Isla de Te-

nerife, primera escala de mi via-

je a Canarias, me sorprendió un

paisaje inesperado que echaba

por tierra todo lo que desde aqui

habia creido adivinar del mundo

insu'ar. Una fresca vegetación

acariciaba los ojos, Se podría

uno creer en la provincia de San-

tander o en alguno de los luga-

res de la tierra navarra. No solo

el viajero encuentra luz, una luz

deslumbrante quizà mayor que la

que sospechábamos, sino que hay

cuerdo ninguno en Europa.

naria.

Desde que llegué al aerodromo

verde palmera.

Alberto Oreamuno.-Efe, INFILTRACION COMUNISTA SAN SALVADOR, 27.— El presidente Oscar Osorio, en un mensaje dirigido al país, dice que los comunistas se están infiltrando en bierno vencerá la situación y salvará la paz-Efe.

EL

COSTA

Infiltración comunista en

la nación y hacen propaganda er los sindicatos, entre los obreros agricolas, en el Ejército y en los centros universitarios. Los dirigent tes del movimiento -dijo- han

español, Jorge Santayana

Un gato condecorado

Salvó a una familia

LONDRES. 27.- En la alcaldia de Forestorte ha sido impuesta a un gato pequeño llamado "Smonp", una corbata con una medalla, por salvar la vida del matrimonio Donovan. y el hijo de éstos, durante el sueño. La casa empezó a arder y el gatito, en vez de huir o de intentarlo por lo menos, entró en el dormitorio de los Donovan y maulló hasta conseguir desperbarlos .--

WASHINGTON, 27 .- El presidente Truman ha ordenado a la Comisu hermano momentos antes. sión Federal de Comercio la práctica de una investigación —gigan tesca- sobre todas las fases del costo de la vida. El consumidor BILBAO, 27.-Electrocutado | -dice Truman- tiene derecho a ha muerto un obrero ferrovia- saber donde va a parar su dinero, rio, cuando en la estación de y cuando paga altos precios en los Santurce, se dedicaba a pintar almacenes al detall, que cantidad conditarias contra cinco concentratienan el tendido eléctrico del rista. Es preciso -afirma- demos ferrocarril. (traf cuantos de los dolares que gas

SAN JOSE DE COSTA RICA (Ur- do instrucción para su uso a sus gente), 27.- El presidente Ulate afiliados y asimismo enseñan a faha dimitido, haciendo entrega bricar explosivos. Se ha detenido a del Gobierno al vicepresidente un grupo de conspiradores -agrego el presidente en su mensajey se han encontrado depósitos de armas, municiones y explosivos.

PRESIDENTE

Finalmente aseguró al país que con los poderes especiales que le confiere el estado de sitio, el Go-

PROPUESTA RECHAZADA

LA PAZ, 27.-El ministro de Minas, Juan Lechin, ha rechazado hoy pasado de contrabando armas lige mediata de las minas de estaño y una propuesta de confiscación inras y bombas de mano y están dan ferrocarriles bolivianos, hecha por el ala izquierda de la central laboral, perteneciente al Movimiento

La respuesta de Lechin se interpreta como una ruptura con los dirigentes extremistas o comunistas de la citada central laboral. El ROMA, 27. - El escritor ensayista programa que piden los elementos ción, es decir, de confiscación, ocu pación de factorias y disolución del ejército. Lechin ha manifestado que esta petición no representa la opinión de la mayoría de la central laboral ya que esta apoya una politica nacionalista sin lucha de clases y la reorganización más bien que la supresión del ejército. Agregó que la minoria extremista persigue una dictadura del proletariado y busca colocar a Bolivia al servicio de Rusia.-Efe.

Maniobras navales de otoño

ALICANTE, 27.—Después de terreinar las maniobras de otoño, que ha realizado frente a las costas de esta provincia la Segunda División de la Flota española del Mediterranco, han fondeado en la dársena del puerto las unidades que componen dicha División, mandada por el contraalmirante Cervera, que arbola su insignia en el crucere «Miguel de Cervantes». Dichas unidades permaneceran fendeadas en el puerto hasta el próximo lunes, en que zarparán para Cartagena donde tienen su base .- Cifra.

GUERRA AEREA EN COREA

TOKIO, 27.—En la guerra aérea de Corea, los aviones de las Naciones Unidas, lanzaron grandes centidades de bombas enapalme incimes de tropas comunistas. Los pilotos informan a su regreso haber dejado los centros militares ro-El infortunado obrero no ha la el consumidor llegan al agri- jos cen llamas y en medio de explosionesy.—Efe.

OLA DE DELITOS EN NUEVA YORK Harlem'es el centro de la tensión

Las mujeres blancas no se atreven a salir de noche ni a tomar el metro

NUEVA YORK. - (Ser-) veinte años. un Banco en el vicio especial de crónicas "Amunco").

I NA ossada de delincuencia y ue odio-racial, como jamas habia conocido Nueva York, ha motivado la indignacion de la Prensa y energicas medidas de las autoridades. Mientras las mujeres blancas no se atreven a salir solas de noche y ni siquiera a tomar el "Metro" durante el día, el alcalde. Vicent Impelliteri, ha reforzado las patrullas de Policia en toda la capital y ha anunciado el reclutamiento de cuatrocientos nuevos agentes, para tratar de impedir los ataques de Recibieron sepulturo mente armados, que se repiten diariamente.

El alcalde, Impelliteri, y el jese de Policia. Monagham, comaron estas medidas de emergencia después de una serie de incidentes en la última semana, que motivaron energicas protestas de los periodicos. En un solo día de la Al funebre acto asissemana se registraron los siguientes delitos:

1.º La Policía libró una MALAGA, 27.—El entierro de estación de Broadway y la logró escapar.

jer blanca fué apuñalada por gue!. un negro en el mismo centro Para asistir al acto del sepelio El negro escapó también.

Jeres fueron atacadas por nel cienda, subsecretario de Obras gros en sus propias casas.

bien en el "Metro" otro ne - Rente y otras personalidades. gro raptó a una mujer, pisto- Les familiares del conde de Guavarias horas.

distrito del Bronx fué a altado y, en tres minutos, los atracadores se llevaron cerca de quince mil dólares.

El centro de la oleada de criminalidad está, naturalmente, en el famoso barrio de Harlem, donde viven más de un millón de negros y mulatos de todas las tonalidades. Harlem ha sido siempre extraño y hostil a la gran ciudad que lo alberga: las fronteras de la "Nueva York Blanca" acaban en sus primeras calles y ningún blanco

los restos mortales del conde de Guadalhorce

tieron varios ministros

verdadera batalla a tiros en don Rafael Benjumea Burin, conel tunel del "Metro", entre la de de Guadalhorce, ha constituído un sentidisima manifestación de calle 103. A las cuatro de la duelo. En la casa mortuoria, dontarde, un negro ataco a dos de se hillaba instalada la capilla mujeres que esperaban la lle- ardiente, se dijeron misas desde gada de un tren, en el andén las primeras horas de la mañana, de la estación. El negro, que de corpore insepultor. A las onblandia un enorme cuchillo, ce y media, el féretro con los restos mortales del ilustre hombre pú-2.º Aquella misma tarde, blico, fué trasladado en una caa las ocho y media, una mu- rioza a la necrópolis de San Mi-

de Nueva York, a pocos me- llegaron hoy de Madrid, el ministros de Times Equare y a la tro de Obras Publicas, conde de vista de millares de personas. Vallellano, que ostentaba la representación de S. E. el Jefe del Es-3.º Por la noche, tres mu- tado, los ministros del Aire y Hal'ublicas, director general de lu 4.º A última hora, y tam- Contencioso, Obras Hidráulicas,

la en mano, y la retuvo pri- dalherce recibieron el pésame da sionera en un vagon durante les centenares de personas que asisticion al religioso y funebre de guerra real, el error hubiera! 5.2 Por primera y e z en acto en un interminable desfite. | sido fatal. - Efe.

que se adentre en Harlem está seguro por completo. Sensible a todas las alteracio-

nes en el termómetro de las relaciones raciales. Harlem ha alcanzado estos días su mayor tensión en muchos años. La causa de todo fué, probablemente, un incidente insignificante: hace quince dias una conocida cantante negra fué atacada y perseguida por dos blancos en el cabaret de las afueras de Nueva York, donde actúa Frank Sinatra. La tensión racial entre Harlem y la Nueva York blanca ha subido desde entonces podido ser aun identificado. cultor.—Efe. hasta el punto que algunos perió dicos califican de "guerra civil".

Ahora el problema es saber si las autoridades conseguirán resta blecer la calma antes de que los ciudadanos blancos decidan "actuar por su cuenta", algo podria llevar a la aparición en Nueva York de filiales del Ku-Klux-Klan con sus flagelaciones y quizá linchamientos de negros. Hasta ahora. las medidas municipales (la! politica de Nueva York depende del Ayuntamiento), han sido bastante modestas. Las patrullas que recorren la capital en automóviles provistos de radio-teléfonos han sido reforzadas por 200 policias armados y vestidos de paisano en coches de matricula ordina ria y sin ninguna indicación exterior de que pertenecen a la policia. Y el anuncio de que 400 nuevos policías "de a pie" serán reclutados en breve, no parece haber impresionado mucho a los habitantes de Harlem. En todo ca so, la oleada de delincuencia no presenta sintomas de ceder.

ESTOCOLMO, 27. - Teóricamente. Suecia ha eliminado a su rey, al primer ministro y a los altos jefes militares del país, en las maniolras militares que se celebran en la parte oriental. Dichas personalidades se internaron en un campo de minas simulado. En caso

cebidas sin ningun fundamento. que afectan incluso a lo esencial y que nos tergiversan y equivocan incluso el concepto de pai-

Por César GONZALEZ RUANO

le, fui a La Laguna. la vieja ca- buena planta y de plural belleza. calles precursor al de muchas tidos, tan afortunada. capitales de provincia, con sus casas nobles de característicos aleros y miradores de madera, con sus clásicas portadas del siglo XVII y del XVIII, con el tono de su piedra oscura, da la lin presión de una ciudad española peninsular. La Idea de que estamos en una isla llega a olvidaise. El mar queda lejos de estas calles y de estas plazas, a nueve kilometros de Tenerife, que aunque son nueve kilometros casi continuamente edificados a derecha e izquierda de una carretera cuyo tráfico es asombroso, reuna riqueza de color extraordi- presentan, en cuanto a medida espiritual, casi un mundo.

El segundo asombro me lo pro- Tenerife capital, nos sigue pe de vista: porcionó la ciudad de l'enerife dando sorpresas. La vida de su Todo habrá que irlo estudianantes de conocerla con solo de- puerto no es como lo que imagi- do en dulcisimos estudios. Todo jar las maletas en el hotel Men- nabamos, la sociedad cosmopoli- habra que irlo poniendo en una cey que es una rara maravilla, ta del hotel Mencey y la sociedad grata ordenación. Para un priun tipo de hotel con jardines, principalmente juvenil del Club mer dia, ya es bastante y los ojos terrazas y salones, como no re- Náutico, nos dan otra dimensión quieren cerrarse en el buen sueque la dimensión "aislada" que ño mecido por el rumor del mar Después, antes de ver Teneri- esperábamos. Las mujeres de que ofrece el Mencey.

pital con tradición universitaria bien vestidas y arregladas, no cultural de gran solera que la solo no desdicen nada de las más hace, en cierto modo, ser el To- elegidas mujeres peninsulares, ledo o la Avila de Canarias. La sino que pocas provincias podrán Laguna, con su buen trazado de ostentar una media, en todos sen-

Las tiendas de Tenerife son una continua tentación y únicamente los bazares indios ponen una nota pintoresca, casi colonial, que nos hace acordarnos, ante marfiles orientales.

El primer contacto del viajero es un contacto puramente desconocido. Alli se nota un mundo que todavia no se ha dejado tomar su pulso, un mundo especialmente grato, a cuyas apreciaciones superficiales se une, seguramente, y de un modo nada Indiferente, el clima y las bellezas que -pudiéramos llamar de primera mano o de primer gol-

Ministerio de Cultura 2011

PULSO Y SINFONIA DE NUESTRA CIUDAD

El precio

MIENTRAS el Caudillo pernocta-ba en el abergue de Puebla de Sanabria, la sombra fresca, olorosa a junco del Tera, envolvia en soledad el viejo castro del pueblo, Pero a un costado de su paisaje velaba como empavesada la estación, con sus trenes

relucientes, de esos nuevos coches-camas de Sestao que parecen hechos de aluminio y teca de mamparo de barco bueno. El pueblo que uno conoció arropado por leguas de quietud estaba ya tomado para siempre por la noche ferroviaria. Los vagones tenian ya toda su naturalidad de ruidos y penachos de humq. Todas las luces eran de neón, con lo que Sanabria parecia pasar del pábilo a la reactancia, del candil que embelleció mozas trasnochadoras a la luz de cafeteria que pone cara de gastralgia. Una enorme noche en que el firmamento resplandecia sobre todas las cosas. Y sin esperar la ceremonia oficial de inauguración, Sanabria estaba estrenando su nueva imagen física, su primer cambio desde los tiempos de Men Rodriguez por lo menos.

Por la mañana, llevando al pasajero Francisco Franco, el tren anduvo alegremente los 108 kilómetros hasta Zamora. Había que imaginar aquel primer convoy desde la lejania, definitivamente transfigurada por el ferrocarril. A la izquierda, el horizonte de las tierras de Benavente, y a la derecha, las lomas portuguesas de Braganza, aquello os siempte la estepa verde de los piormos el suelo magro, tirante como la piel de un tambor esperando la helada y el galopq. La estepa de ganaba al tren, las cosas como son. Parecia que su geologia se animaba con la carantoña del artefacto Pero la llanura lo devoraba y volvia a ponerse seria otra

De las tres comarcas zamoranas - "la tierra del vino", "la tierra del pan" y "la terruca"-, esta última, que tiene nombre de hija pobre, es la única que parece no prometer ni esperar jamas una caricia. Kilómetros y kilómetros de acero y de balastro pasaban en la mañana radiante sin ofrecer un árbol adulto para ponerlo en el marco de la ventanilla en que Franco miraba a lo lejos Habia que calcular la dolorida sensatez con que este hombre conoce la antigua y tenaz estrechez de España, para sacar el pecho y pensar con ansia que también la Sanabria tendrá una vez su pan y su vino, como al fin ha tenido su tren.

Y bastaba mirar a las gentes que salian al borde de la via. Sus gritos, dichos sin apenas descomponer el gesto; aquel aire medio enlutado de misa mayor, la seda del pañuelo cabecero de las mujeres y el afeitado azulenco en la cara tostada de los hombres, todo tenia su modo estable, su acostumbrada paciencia. Estaban locos de alegria entre banderas y las zagalas le echaban besos al tren. Pero aquello era una parva humana, casi calculable por fanegas de raza. Todo, hasta el delirio, tenia medida y clase. En medio de la llanura redonda como 🛭 mar, la estación de piedra viva, la cerca de negros listones, el albero de los ensanches recién explanados, negreaban de siesta y se erizaban de racimos de manos tendidas hacia el vagón en que el Caudillo pasaba ronriendo.

De pronto habia uno que llevaba una paloma, una sola paloma en la mano, y la soltaba al pasar el tren. En Carbajales, media docena de mozas bailaban, recamadas de pro y rosa, el botero de Algodre, frente al despacho del jefe de estación. Un solo clarinete y un redoblante se apagaban en el traqueteo de la marcha. El tren pasaba despacio, paraba un poco y seguia enhebrando aquellos brotes de la llanura

Costaba trabajo pensar que aquello fuera en el fondo un puro factor económico. Aún desde el tren nuevo, con sus talones amarillos de facturación, ¿cómo llamar a aquella gente meramente "clientes", "consignatarios", etc.? Ante esa España honda de siglos no puede haber una politica perspicaz, si no se lleva la mano al corazón y considera hasta que punto es todo un problema de economia matemática. Hay logaritmos que en "la terruca" fallan.

Por eso, cuando en el salto de Castro el Caudillo tocó un boton y metto al Duero en un alambre de cobre, hablo del mérito que la iniciativa privada tiene en la cuestión hidroeléctrica, pero aludio con mesura a la dificultad de poner precio a la luz de los alternadores sin poner también precio a la sombra de las viejas llanuras españolas. Sonaba el agua, presa en el hierro. Saltaba el kilovatio, esa trucha casi poética. Y uno pensaba, en fin, que por tener todo en la vida un valor apenas interesa ponerle precio a nada. O hacer las cosas con fe y tasarlas con misericordia y José Antonio TORREBLANCA humor.

Los festejos de San Atilan

la ciudad. paro de cohetes y bombas en ho- jo mazas y demás autoridades. nor del Santo Patrón de la ciudad. jerarquias de la capital.

Guía litúrgica

pia "Justus es. Domine"; segunda fútbol de campeonato de Liga, 3. "Ecclesiae" contra los perseguido Zamora. res de la Iglesia; Credo; Prefacio de la Trinidad.

Mañana dia 29. lunes .-- La Dedicación de San Miguel Arcángel.~ Misa propia "Benedicite Doini num"; oración única; Credo.

El tiempo en la ciudad

Emperaturas extremas: Máxi- lares. mia, 20'4 a las 15 horas.

Mínima, 88 a las 6. drado.

. Insolación efectiva: 9 horas y mediaciones del Instituto de Se 20 minutos.

Tiempo probable: Inseguro.

Cupón Pro-Ciegos

En 'el sorteo correspondiente al día 27, ha resultado premiado con Orquesta de Cámara 50 pesetas el número 420 y con 5 les terminados en 20.

farmacias de guardia

Don Atilano Lopez Arias, Santa Clara número. 6. Don Ramón Cuadrado San Mo

rán, Puerta de la Feria. Para el despacho nocturno en las

Farmacias de guardia es indispen sable la presentación de la receta, ESTANCOS

Ramos Carrión, Santa Clara, San Torcuato, Calvo Sotelo y barrio de mera es el siguiente: San Lazaro,

Espectáculos para hoy

CINE BARRUECO .- "Oro en desierto" (2) y "La mujer bandido" (3-R).

TEATRO RAMOS CARRION .- "La Corona de Hierro" (1) y "El ladron de Venecia" (3).

TEATRO PRINCIPAL .- "Oro en ell desierto (2). "Viva la vida" (3) y "El asombro de Brooklyn (5).

Significado de los numeros. — 1, Parilodos. — 2: Mayores de 14 años. — 3: Mayores con repa ros. 4: Gravemente peligrosa. - 5: Sin

(Calificaciones proporcionadas por la Oticina Nacional de Vigilancia dependiente de la Com. | Bela Bartok.

PROGRAMA DE FESTEJOS para el lemne función religiosa con serdia 5 de octubre de 1952, festivi- mon a cargo del Ilmo, señor Peni dad de San Atilano, Patrón de tenciario de la S. I. Catedral, don David de las Heras y a la que asis-A las nueve de la mañana, dis- tirá la Corporación Municipal ba-

A las diez y treinta, en la igle- A las once y media, en la Plaza sia arciprestal de San Ildefonso y Mayor, fiesta infantil con eleva-San Atilano, se celebrará una so- ción de globos grotescos y traca sorpresa con juguetes y granadas japonesas con regalos para la chiquilleria.

A las doce de la mañana, en el Hoy, dia 28. Domingo XVIII Campo de Deportes de Educación y después de Pentecostés.--Misa pro Descanso, formidable partido de oración de San Wenceslao, Már- División 1.º Grupo entre los equitir; tercera "A cunctis"; cuarta pos Vetusta de Oviedo y Atlético de

> A las cuatro de la tarde, en la Plaza de Toros, monumental festival taurino, en el que tomarán parte el gran caballista y excelente rejoneador Santiago Muñoz Represa y los siguientes espadas: Fernando Dominguez, Manolo Na- pobres para vencer una tentación varro, Antonio Dos Santos y Victo- que a sus espaldas había echado riano Posadas. Precios archipopu-

A las ocho y media de la noche, saldrá de la Plaza Mayor el "furio-Lluvia 0,3 litros por metro cua- so Mihura" que se dirigira por la calle de Santa Clara, hacia las in-I gunda Enseñanza, donde a las nuede de la noche (si el tiempo no l (Datos facilitados por ol obser- impide) será quemada una desvatorio Meteorológico de Zamora). lumbrante colección de fuegos ar-'tificiales.

Dará su concierto correspondiente al mes de octubre el día 1 las 8 de la tarde. La componen los más destacados elementos de la orquesta nacional.

En esta tercera intervención, anle el público de la Asociación Zaniorana de Bellas Actes, vendrá a fomilios Numerosos. cargo de la batuta el actual director y fundador de la Orquesta di El programa que se dará en Za-

Suffenia en Re Mayor ep. 35 (Haffner), Mozart. Allegro con spirito.

Adelante. Minuetto. . Presto.

Quinta Sinfonia, Schubert. Allegro.

Andante con moto. Minuetto. Allegro molto. Allegio vivace:

La aración del tonero, Turina.

Fiesta en el Hogar provincial

A las diez y media de la mañana de ayer, como estaba anunciado se celebro la fiesta de las Hijas de la Caridad: la muerte de San Vicente de Paúl.

Ofició la Santa Misa el Ilmo. se nor vicario de la diócesis don Tonos gestor visitador del establecimiento, don 7.acarías Sánchez; el secretario don Juan Cuesta y el senor depositario don Agustin Rodriguez y representación de las Hijas de la Caridad de todas las Casas de la capital.

El Excmo, señor obispo, doctor con Eduardo Martinez Gonzalez, ocupo la Sagrada Catedra desde la que enseñó a los fieles que llenaban por completo el ámbito del templo de San Cipriano, la caridad practicada por San Vicente, de Paul; no una caridad estéril, sino una caridad activa y generosa. El campo especial en que ocupo su vida y en el que el Señor le colocó fué la caridad sin restricción.

Y asi vivio el Santo toda su vida, comenzando por el voto de consagrarse a las personas de lo. por la caridad de librarle de ella a un penitente.

Y el Señor se lo acepto y desde entonces va por la vida como apóstol de los pobres,

Así tundo infinidad de instituciones de caridad: Cofradias de los Schores de la Caridad, Sirvientes de los Pobres, Cocinas de Caridad, Junta de Damas de la Caridad, Hijas de la Caridad, Sacerdotes de la Misión etc., etc., tomando para ello la enseñanza evangélica: "Ver en los pobre no lo humano que tiene, siro al mismo Jesucris-

Ojalá nosotros lleguemos a colaborar también en las obras de Caridad de San Vicente de Paúl y gocemos de sus dichas celestiales. termina el señor Obispo.

El coro y el pueblo colaboraron en el canto de la Misa del P. Val des, que resulto muy bien inter-

Se hallan a disposición de los in-Camara de Paris Louis de Froment. teresados las renovaciones y titulos de Familias Numerosas de los beneficiarios siguientes:

Gonzalo Yugueros Martin, Temistocles Turiño Turiño, Agustin Pérez Salgado, Esteban Pérez Blanco, José Parra Leal, Félix Parra Leal, Lorenzo Pardo Alonso, José Luis de Miguel Laria, Ramon Martinez Martinez, Manuel Martin Lorenzo, José Lozano Moreno, Elena Iglesias Alonso, Juan Gómez Diez, Moisés Gil Suena, Antonio Fernández Gallego, Antonio Fernández Contra, Eugenio Esteban Garcia, Valeriano Dominguez Galindo, Federico del Canto Perez, Lazaro Cabrera de Dios, Nacor Blanco Barrios, Lorenzo Almeida Martin, An- EL LIBERT Cinco danzas populares rumanas, gel Aguilar Vidal, Mariano González Hernández, Andrés Villalba Aguirre, Julian de San Teodoro del EL INVISIBLE HARWEY tonio Refoyo Felipe, Lisardo Antonio Carretero Romero, Graciano Vi.

> Fernández. Pueden ser recogidos en la Delegación Provincial de Trabajo, en dias laborables de diez a una de la mañana.

Hamor Gutiérrez y Julio Iglesias

La concentración en el Alto de los Leones, el día 19

SEGOVIA, 27.- La gran concentración del Congreso Nacional de Excontatientes que iba a celebrarmás Alonso, ayudado de diácono y se ol 12 de octubre en el Alto de subdiácono, y asistió la Excmae Di- los Lrones de Castilla, ha sido putación, representada por el se- aplazada hasta el dia 19 de dicho

CARTELERA

CINE BARRUECO

Hoy: 3,30 Infantil. Caballista del Oeste por Bob Steele ORO EN EL DESIERTO 5,30, 8 y 11. ESTRENO

BANDIDO

James Mason, Margaret Locwook

Martes: Estreno divertidisimo por el trío Bing Crosby, Colen Gray Charles Bickfort

QUI50 LA SUERTE

TEATRO RAMOS CARRION Hoy: Matinal a lass 12 Con honores de ESTRENO

LA CORONA DE HIERRO

A LAS 3,30:

LA CORONA DE HIERRO 5.30, 8 v 11. ULTIMO DIA

Maria Montez, Paul Cristian Mañana: Con honores de estre-

no vuelve otra vez la inolvidable

LA CORONA DE HIERRO

Gina Cervi, Luisa Ferida Primer premio en VENECLA

TEATRO PRINCIPAL HCY: MATINAL A LAS 12 ORO EN EL DESIERTO 4 y 7,15 DOS PELICULAS VIVA LA VIDA

Joan Fontaine, James Stewart la revista en tecnicolor EL ASOMBRO DE BROOKLYN

Dany Kaye, Virginia Mayo, 11 NOCHE: EL ASOMBRO DE BROOKLYN

LUNES nuevo programa.

Prento destacados acontecimientos

EL CREPUSCULO DE LOS DIOSES

VEA TODOS LOS DIAS nuestra Sección de ANUNCIOS ECONOMICOS en ella hallará ofertas interesantes

ARUNCIOS ECONOMICOS

VENTAS

VENDO camión G. M. C. tres diferenciales. Informes Bar Eduardo. * (1696)

VENDO 25.000 kilos de UVA tinta, Razón Jesús Hernández Sánchez. Fuentesauco. (1717)

VARIOS

MAQUINAS punto nuevas (Carher). Rodamiento bolas. Maquinas subir puntos medias. Facilidades pago. «Elegancias Margoti, Montero Calvo, 2. Valladolid.

DE LECHE VACAS Y NOVILLAS, gran producción han lle-

gado y he puesto a la venta. Riesco, Santa Ana. Zamo-NECESITO a parce-

ro, finca regadio, 40 fanegas, próxima Zamora. Informes esta Administración. (1718)

SE NECESITA molinero impuesto en la molturación de trigo con piedras. Informes en «Alas de Radio». San Torcuato, 31. ZaPERDIDA de una vaca pelo castaño. Su dueño, Alfonso García. Villalube.

TRASPASOS

TRASPASO bonita tienda, sitio céntrico-comercial Informes esta Administración. (1395)

TRASPASO establecimiento de vinos muy a creditado, Doctor Olivares 19. (Bario de Doña Candelaria). (1725)



Marque estas cua-

tro cifras y nuestra sección de publici« dad le atenderá inmediatamente.



EL SEÑOR

D. Ildefonso Martin Samaniego

falleció cristianamente en Peieas de Abajo, el día de ayer, a las tres de la mañana, DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Sus hijos, Andrea, Emilia, Jerónimo, María, Angel, Rosalía y Marcelino Martín Contra; hija politica, Avelina Zamorano; hermanos, Angela y José; nietos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por el eterno descanso del alma del finado y la asistencia a la misa de funeral que tendrá lugar el próximo martes, día, 30, a las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial de dicho pueblo, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán sumamente reconocidos.

Peleas de Abajo, 28 de septiembre de 1952.

No se reporten esquelas.

Ministerio de Cultura 2011

La conducción del cadáver al Cementerio tuvo lugar en el día de ayer, a las cinco de la tarde.

Faltan aun varias horas para buscar en las pizarras los resulta dos de la jornada de esta tarde y va hay impaciencia en todos los nuestro Atlético. Las bajas lamenta hubo quien se atreviese más a preguntarle. ples en el bando de "casa" de Martinez 11 y Duarte, el defensa de POS mabinos multiplicaban buen toque y el ariete de facil ti- los preceptos de la Ley: cla es el fundamento de esta 10, y los dos con buen sentido del llegaban a contar en esa Ley caridad porque élla hace que futbol por moderno, el primero por con una aritmética fantástica los hombres todos sean hijos su juego de enlace con los medios seiscientos irece mandamienv el segundo por su magnifico des tos. Pero en sus escuelas era marque, no hay duda que restará objeto de controversia el orposibilidades a nuestros rojiblan- den en que estos mandamien- Novenurio de las Mercedes cos. Pero confiamos mucho en to-j tos debian de ser colocados. dos los que esta tarde vestiran la ¿Cuál de ellos debia ocupar camisola rayada frente al dificil el primer lugar? ¿El sabado? rio de las Mercedes, que ha veni- han de verificar el Ejercicio Oral Lemos —en los titulares y en los ¿La Pascua? ¿La circuncisión? do que suplen las ausencias de los No obstante estas discusiones hombres mencionados-; tanto, que la profesión de fe que los homes muy posible que esa impacien- bres de Israel debian recitar cia que sentimos todos, a la hora cada día empezaba por el pre- ne, a las once. Ocupará la Sagrade buscar el resultado en las piza cepto del amor a Dios. Pero da Cátedra don Manuel Alonso, rras, tenga la compensación de la ¿bastaba ésto para colocarlo profesor del Seminario. Por la tal alegria que nos producirá un buen en el primer lugar? resultado del Atlético Zamora en Monforte.

Poblet se ha inscrito a última hora

Vuelta Ciclista a Castilla. De ligión del Israel a amar a Dios la capital de España, saldrá sobre todas las cosas y al próiniciar esta gran "ronda" por que ningún mandamiento es pedal juntos a un buen lote de camente que desde entonces chicofradia con plática por el Pa magnificos ciclistas extranje- vale más el amor que los ho- dre Eugenio Lobejón, C. M. F. Suros, escoltados por un sin fin locaustos y los sacrificios. Pro- perior de la Comunidad. de coches, motos, vigilados, ob- clama así que la ley moral de | Acudid con el santo escapulario servados y acribillados por mi- la caridad precede a la ley ri- del Corazón de Maria. les de espectadores, objetivos tual de las ceremonias. Era la fotográficos, cámaras de cine misma ensenunza de Jesús. La y criticos deportivos, durantel varios días ocuparán el primer plano de la actualidad deportiva de toda España.

Tiene para nosotros, los zamoranos, un especial interés esta II Vuelta Cielista a Castilla porque corre en esta segunda edición / Pedro Prieto. gran triunfador en tantas pruebas celebradas por aquí. Que la suerte le acompane,

y a ver si vemos a Pedro Prieto entrar en Zamora junto al lote de los más destacados "ases".

MADRID, 27.-- A pesar de que había inscritos 104 corredores ciclistas para la II Vuelta Ciclista a castilla, solo se han precintado. hasta esta noche, a las ocho. ochenta maquinas, creyéndose que los restantes no se presentarán. A ultima hora han firmado los correspondientes contratos para actuar en la prueba los corredores Poblet y Blanchi.-Alfil.

Plus Ultra, O; Las Palmas, 1

MADRID. 27.—En el partido jugado esta tarde en el es raleza y en el orden de la gratadio Metropolitano correspondiente al segundo grupo de la Segunda División, el Plus Ultra fué vencido por Las Palmas por uno a cero, que marcó Hernández.

Dirigió el encuentro el árbitro señor Torres Rodriguez, la cantidad de 250.000 pesetas,

DEPORTES JA WASA DEL SEÑOR Aprobados en

Evangelio DOMINICA DECIMOSEPTIMO DESPUES DE PENTECOSTES

En aquel tiempo: Fueron al encuentro de Jesús los fariseos; y uno de ellos doctor de la Ley, queriendo tentarle. le preguntó: Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento de la

Jesús le dijo: Amarás al Señor, tu Dios, con todo tu co-13 13 18 Millez V razón y con toda tu alma y con todo tu espíritu. Este es el mayor y primer mandamiento. El segundo es semejante The como a ti mismo. En estos dos preceptos se encierra toda la Ley y los profetas.

Y reunidos los fariseos, Jesús les preguntó diciendo: ¿Qué os parece de Cristo? ¿De quién es hijo? Le dicen: De David. Diceles: ¿Por qué, pues, David en espiritu le llama Señar. diciendo: Dijo el Señor a mi Señor. siéntate a mi aficionados zamoranos por saber el diestra, hasta que ponga a tus enemigos por escabel de tus resultado final del partido que en pies? Pues, si David le llama Señor ¿cómo es su hijo? Y na-Monforte jugara frente al titular die podía rusponderle una palabra: y desde aquel día no

(San Mateo. XXII, 34-46).

fariseos, quizá sin segunda intención, somete la dificultad a Jesus. El Maestro recita las la procesión con la imagen de la primeras palabras del Chema: Virgen de las Mercedes. Se invita Escucha Israel. Y seauidamen- a todos los actos a las cofradías, 1952.—El director de examen. te después del precepto de ex-cautivos de la Cruzada y perso amar a Dios con todo su coracón, añade: Y amarás al pró- nal de la prisión. jimo como a ti mismo.

Jesús reduce, pues. la Ley y Ya está en marcha la II los projetas, o sea, toda la re- María (Padres Claretionos) ley ritual représentaba la parte caduca y temporal de la Ley, llamada a desaparecer; la ley moral al contrario debia recibir nuevos perfeccionamientos. Lo explica Jesús en el sermón de beatitudes y en no pocas discusiones con los doctores. Antes de Jesús el amor era desconocido: se conocía el temor a Dios, la pasión hacia la mujer. la amistad para con el amigo, la justicia en javor del conciudadano, la hospitalidad en beneficio del forastero, el estoicismo en presencia del enemigo. Jesús y sólo Jesús enseña el verdadero amor. la caridad y la lleva adelante hasta el sacrificio de la vidu.

El amor a Dios v el amor al projimo son el compendio de toda la Ley; estos dos mandamientos inseparablemente unidos son el resumen de todo lo que el hombre ha de hacer para salvarsé porque las varias prescripciones del Decálogo y las enseñanzas de los profetas no son más que su desarrollo.

La universal paternidad de Dios en el orden de la natu-

Por fin, Nando al Santander

BILBAO, 27.—El Atlético ha acordado ceder al Real Santander su jugador Nando por del Colegio vizcaino, que tuvo con lo que se ha mostrado conuna lamentable actuación.— forme el Club santanderino.—

Apido. 12142 MADRID

moderna industria necesita

técnicos especializados. Usted

puede serlo en poco tiempo estu-

diando por correspondencia

PIDA FOLLETO ILUSTRADO GRATIS

en su propia casa

TITULO DE DELINEANTE

FRAY, CARLOS Hoy termina el solemne Novena-

de Dios y hermanos entre sí.

la Horta. Por la mañana habin ini- azul) (emprendidos entre los núsa de comunión, a las ocho y solem de, exposición de Su Divina Majes-1 los comprendidos entre los núme-Un escriba de la secta de los tad, Estación, Rosario. Novena y Reserva. Finalmente tendrá lugar

Hoy domingo dedicado a la Arla caravana multicolor para jimo como a sí mismo. Afirma chicofradia del Corazón de Maria. A las ocho y media, misa de Cotierras de Castilla. La mayor tan importante como el del munión general. Por la tarde a las parte de nuestros "ases" del amor. El escriba deduce lógi- echo, ejercicio mensual de la Ar-

UNIVERSIDAD DE SALAMAN-CA. -Relación de 10s alumnos con el Ejercicio Escrito previamente aprenado en anteriores convocatorias, que han verificado en la presonte de septiembre y en el día de la fetha el Ejercicio Oral, comprendidos entre los números 61 al 130 inclusive, números 28, y 29 del grupo anterior que han completedo dicho examen oral en este día y numero 159 autorizado también para examinarle en el día de hoy, que han sido aprobados en dicho polda que se ovaciona. Naturales do ca unos lances. Faena artística eximen oral con expresión de las calificaciones obtenidas.

MOTABLES. - Números 79 80 95 98 101 119 123 y 93.

ATPOBADOS .- Números 62 64 100 103 108 109 113 114 115 120 121 121 224 128 129 130, 28 v 29.

No se han presentado a lexamen les números 65 110 112 y 125.

Se convoca a los alumnos que celebrándose en la iglesia de en tra convocatoria (papeleta pacha el último con pases de casmores 131 al 206, final de la lista, Anaya, debiendo actuar primera-Tribunal de Ciencias desde el 169 da grupo al otro Tribunal.

Salamanca, 27 de septiembre de

NOTA: Los aprobados núms. 80-notable-, 81, 82, 83, 84, 85 y 86 son alumnos preparados por

Médico-Oculista

Suspende la consulta hasta el dia 2 de octubre

QUINTO ANIVERSARIO Rogad a Dios en caridad por el alma de

EL SEÑOR

(INDUSTRIAL DE ESTA PLAZA)

Que falleció en Zamora el día 30 de septiembre de 1947. a los 49 años de edad,

después de recibir los Santos Sacramentos

Su esposa, doña Amparo Salvador Jambrino; hijos, José, Agustín y Manuel; madre, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia,

Recuerdan a usted tan triste fecha y le ruegan una oración por su alma.

Zamora, 28 de septiembre de 1952.

Las misas que se celebren el dia 30 en la Iglesia Parroquial de San Torcuato y el Rosario con Exposición, y en Moraleja y Valcabado, serán aplicadas por su eterno descanso.

Tendrá lugar en el Ayuntamiento de Villaralbo el dia 8 de octubre a las doce horas de 100 vigas de álamo maderables del Monte número 49 propiedad del municipio.

Tipo de tasación 25.830,24 pesetas. Modelo de proposición en el "Boletin Oficial" de la provin-

cla número 113, fecha 19 de septiembre. Los pliegos de condiciones tanto facultativos como económi-

cos pueden examinarse en la Secretaria del Ayuntamiento. Villaralbo 25 de septiembre de 1952.-El Alcalde, M. LUELMO.

Examen de Estado LA FIESTA DIAGIONAL

Arruza y Aparicio salieron en hombros de la Monumental de Barcelona

Jumillano, cogido de gravedad, cortó las crejas a su primero BARCELONA. 27.— Reses de An-; les medios). En su segundo faena tonio Urquijo de Federico para muy torera. Derechazos, naturales

ruquear y con las banderillas. Brin (Qvación y vuelta). da al público. Un pase por la es- JUANITO POSADA es ovacionamúsica. Más derechazos de rodi se en redondo, altos, de pecho y lias que entusiasman para un pin- manaletinas, para una entera haschazo y una entera. Ovación, dos la la hola. (Ovación, dos orejas, 60 69 70 71 72 74 75 76 77 81 82 la Gobernación. Junto a los cuer- fra. 83 84 85 86 89 90 92 94 96 97 99 nos, da una serie de pases por la derecha. Tres vueltas completas ai animal sin moverse del sitio. Aclamaciones. Más pases mirando a los

> bello. Ovación, dos orejas, rabo, dos vueltas al ruedo que esta sem- Pero Fueron defenidos brado de sombreros y de otras pren das. Por cogida de Jumillano des

APARICIO artistico en su primepara ci próximo lunes a las diez ro siendo ovacionado. Brinda al de la mañana en el Palacio de Público y realiza una faena superior con pases de rodllas en tiemente ante el Tribunal de Letras, Tra y derechazos; naturales y de pecho. Mata de una estocada. Ovaros 131 al 168 inclusive, y ante el ción, dos orejas, vuelta y saludos. En su segundo faena inteligente al 206, pasando a continuación ca- dominadora a base de derechazos

y naturales mandones y cenidisimos, rematados con profundos pases de pecho que se ovacionaron para terminar con bonitos adornos. Mata de dos pinchazos, estocada y descabello a la primura. (Ovación, oreja, dos vueltas y saludos).

ses con la derecha es cogido. cerción y la mercancia.—Cifra. Se le traslada a la enfermeria

entre aplausos Después del tercer toro los tres diestros dieron la vuelta al ruedo. Arruza y Aparicio fueron paseados en hombros al final de la corrida.

PARTE FACULTATIVO Jumillano sufre una cornada que le produce una herida inciso contusa con desgarro en la region del ano. lado izquierdo. El desgarro interesando el esfinter externo y la mucosa rectal, produce una herida pe netrante en el espacio isquiorectal, de pronostico grave.

BUENA FAENA DE POSADA EN ABARAN

ABARAN (Murcia), 27 .- Primera de feria. Lleno. Seis toros de don Friix Gómez, de Colmenar, bajo. para Luis Miguel Dominguin, Rafael Critega v Juanito Posada.

belle. (Ovación y saludos desde monio con el impresor.--Efe.

Carlos Arruza, Aparicio y Jumilla- y manoletinas minando al tendido y despiantes de rodillas. Dos pin-ARRUZA us ovacionado al vero- chazos sin soltar y una entera.

actuando sobre el pitón. Ovación , encrme entre olés y música con paorejas; vuelta y saludos. A su se- rabo, pala, vuelta y saludos). En sundo lo recibe con dos faroles de el últime, faena de aliño, para un redillas, brindando al ministro de pinchazo y media que basta. - Ci-

maciones. Más pases mirando a los tendidos para un volapie y desca-

BURGOS, 27.-El vecino de Hontangas de esta provincia, Jose Luis Sanz Sanz, de 23 años de edad, ha denunciado a la Guardia Civil que días pasados se personatur en su domicilio dos individuos con un camión y con el proposito aparente de comprar trigo, ai precio de 3,60 pesetas kilogra-

El denunciante dijo haber vendido a es precio 40 sacos de dicho cereal: en total, 3.100 kilos, pero lo: falsos compnadores se dieron a la fuga con el camión, sin pagar un scho céntimo. Inmediatamente la Ecminérita persiguio a los ladrone : alcanzándoles en el kilómetro 46 de la carretera de Vallado id a Soria, en el momento en que el camión se hallaba parado JUMILLANO, superior con po que estaban echando agua al el capote. Brinda al publico y motor. Fué detenido el conductor ua unos pases por bajo muy Luis Uzcudun Oyarzabal, de 30 eficaces. Ovación y música, años, vecino de Régil (Guipuzcoa), Derechazos y otros cambian- que, además, carecía de permiso dose la muleta y dando la es- pri a conducir. Su acompañante palda al turo. Ovación gran- pud recapar, pero más tarde fué Afarolados, de pecho y fanilies detenido en una posada adornos. Un pinchazo, una en- del fu blo de Fuentelicendo, mientera y descabello. (Ovación, tra cermía. Dijo llamarse Ignacio dos orejas, vuelta y salida). En Izideta Ogenaga, de 25 años, veel último, muy bien con la ca- cino co Goyaz, o Guipúzcoa. La pa. Después de dar varios pa- Cuardia Civil ha- intervenido el

La princesa se casó con el impresor

LONDRES, 27.-El estado de Keaan, en la peninsula az Muiacu. cuiniu con una princesa menos. La princesa zavarian, niju del soverano de Kelan, na contratao hoy matrimonio con un impresor tondinense de 24 anos de edad y ha renunciado a sus cualidades principescas para casarse.

La novia ha ulturado es nombre inglés de . Joyce. Lu princesa, hija de inglesa, vivió en Inglaterra desde la edad de tres años y ha trabajado como taquigrafa, conociendo a su mariao en acasion, de su tra-

Hace dos unos manifesto su proposito de casarse con el im-LUIS MIGUEL, bien con el ca- presor, y su padre, el principe poite. Facna con pases variados. Tunonj Yorya, se opuso tersobresaliendo dos tantas de redon- minamentemente. La joveti dos y giras dos de naturales rema- ora menor de edad y acató la tagos con el de pecho. Media de orden. El padre falleció en lantera que basta. (Ovación, vuel- abril de 1951, pero la situación ta y devolución de prendas, así no vorió un que la madrastra como se una oreja que el diestro de la joven la declaró excluirechiza). En su segundo, que les da de la familia en vista de ga en malas condiciones a la mu- sus propósitos. Sin embargo, leta, faena con eficacia, pero sin el sultán de Kedah realizó un lucimiento. Un pinchazo, una no viaje a Londres, en su avion tera y descabello. (Aplausos). personal, para tratar de hacer RAFAEL ORTEGA es ovaciona- variar de opinión a la princede en unas verónicas ajustadas. sany llevársela para que con-Aunque el bicho está quedado, a trajese matrimonio con un fuerza de porflar, logra una faena miembro de la familia real. muy vistosa al son de la música. Frucasó en su propósito u la Dus winchazos sin soltar y desca- princesor hu contraido matri-

INGLES - FRANCES

POR CORRESPONDENCIA (CON DISCOS O SIN DISCOS)

CURSOS FONOBILINGUES

Apartado 183 SAN SEBASTIAN

OTRA OPINION: ...con su sistema no se necesitan diccionarios ní ayudas suplementarias... J. L. Villaciervos. Cortes, 33, 5.º Bilbao.

Obsegüiamos con un tocadiscos miniatura a los alumnos que carezcan de gramofono PIDANOS FOLLETO GRATIS

Ministerio de Cultura 2011

hombre fué cazador desde que pintaba bisontes en las cuevas de Altamira

Hoy se abre la caza y sonarán T A los tiros desde Monte la Reina hasta las dehesas de Sayago

OY estan contentos los cazadores. Se abre ante el punto de mira de sus escopetas el periodo de caza menor, que durará hasta el dia 2 de febrero de 1953, fecha en que quedará nuevamente implantada la veda.

Los cazadores suelen ser gentes simpáticas, amantes de la Naturaleza y aficionados a la buena conversación y a la buena mesa. Muchos de ellos habian pasado todos estos dias limpiando sus escopetas, preparando sus morrales y cargando de perdigones los cartuchos, Con las primeras horas del alba -ellos suelen ser muy madrugadores-, en este amanecer dominguero, tomarian sus "equipos" y ya Estarán monte adelante predispuestos a hacer impacto en la primera liebre, perdiz o conejo que se echen a la cara.

Antes de que se hablase tanto de coros y de fútbol -les reiterativos temas con los que "se defienden en sociedad" muchos charlistas de hoy-, los hombres hablaban de caza. Las narraciones de caza no cansan nunca; son como bellos cuentos, ingénuos y sentimentales, que entretienen por igual a chicos y a grandes.

Ya tenemos, pues, a nuestros cazadores en el coto. Esperemos con impaciencia el "pim. pam, pum", de sus relatos al terminar la jornada.

Los perros de caza



EN esto de la caza las moda; son menos variables. Empezando por el pointer, muy especiacular en su técnica y especialmente apto para la caza volátil; con el setter, más indicado para la caza en lagos y pantanos; los percherones navatros y de Burgos, que igual sir ven para un fregado que para un barrido; los podencos, para caza de pelo; los galgos, los bracos, semejantes al pointer y preferidos por los cazadores, hasta el servil cocker que viene a ser como un botones encargado exclusivamente de recoger la caza, to cas las variedades se cotizan sesun las habilidades de cada ejem plar.

cazador de corazón quisiera serlo de oficio. Añoro las mañanas brumosas en las que se puede tirar a las becadas entre hilos de niebla. bajo el oro viejo de los robles de diciembre. Adoro asimismo las tardes frias y las mananas en hielo bajo cuyo blancor se alzan, sonoros y liquidos, los patos reales y las cercetas, y no soy en

modo alguno indiferente al vuelo de las perdices en las tardes doradas del otoño o el "pizicatto" de las torcaces, volteando como flechas sobre los pinares, con el buche pleno de bellotas.

pasión heredada, pues creo. también apasionadamente, que la caza, como la nobleza, obliga. Se abrieron mis ojos a una robleda galaica estremecido por voces antiguas, cuervos, conejos y gavilanes. Pronto fui, frente a la vieja casa gris. con abetos a la puerta como en un viejo cuento alemán, poseedor de una escopeta cuyo calibre resultaba grandioso para mi fantasía: estorninos, arrendajos, palomos y pegas fueron las primeras victimas, y ya desde entonces comprendi mi vocación como un augurio. sobre todo desde el día inefable en que tuve ocasión de matar una liebre; tentación suprema para un alma de catorce anos que despertaba estremenida entre las brétemas los prados y las llamadas incitantes de la noble y antigua tierra del Ulla.

Iba con mi padre una adorable tarde otoñal, bajo el llanto de resina y miel de un pinar cercano a casa. Los perros, dos "cocker" cariñoses y bellos como una estampa, olfateaban bajo nuestros pies mientras mi padre me aconsejaba respecto a la munera de tirar al vuelo, en cuyo ejercicio cometia reiterados fallos con mi escopeta del veintiocho, y cuya responsabilidad cargaba siempre, bajo la suave ironia paterna, al viento o a las ramas malig-

namente interpuestas. De pronto, los perros se estreme-

cieron y con ese inconfundi- José María CASTROVIEJO ble movimiento del rabo. pequeño rabo de los "cocker". empezaron a zigzaguear. Yo crei ver un reflejo rojo ilumi-A todo esto me lleva una "nado por el sol que se hundia tras los pinares de la parroquia de Vilariño, cuyas campanas cantahan dulcemente en la delicia de la tarde septembrina, y después de un ondular en las hierbas doradas que crecian bajo el tiré del gatillo, y sólo oí los dámbar de la tarde, así como la voz grave de mi padre que me preguntaba por qué había disparado. En mi divino aturdimiento no supe qué contestar, por lo que mi padra se rió diciéndome que procurara tener más cuidado para que otra vze no se me disparara la escopeta. Pero he aqui que surge la perra "Fay", con sus bellos ojos color avellana y el húmedo hocico entre las hierbas del pinar, con señales de fatiga algo, isi, algo!, pendiente de la boca. No era un palo, no: era la pata trasera de una enorme liebre, que con dificultad arrastraba y que vo habia matado. Nunca recibi con tanto orgullo un beso como el que mi padre me propinó aquella tarde dorada lejana, bajo los pinos de Paizás. Me sentí tan orgulloso que estuve, en un momento de embriaguez, tentado de pedirle un cigarro. Me sentía no sólo con fuerzas para ello sino aun con habilidad para liarlo como él hacía en los descansos, al sacar el tabaco de la vieja y olorosa pe-Regresamos a casa orgullo-

sos y felices, bajo el parpadeo de unas estrellas inolvidables y el toque de oración de las entrañables campanas de Vaamonde, Trove, Vilarino, Illobre, Teo y San Fiz. Llevábamos la liebre, cuyo peso la emoción me hacía parecer enorme, entre los dos, y delante iban la "Fay" y el "Ciplon", alegres como un cantar. mientras de los robledos

subsecretario de Información y Iurismo, en Zamora

En la mañana de ayer llegó a nuestra capital el subsecretario del Miniturio de Información y Turismo, don Manuel B. Cerviá Cabiera. Visitó las oficinas de la Delegación provincial de su Ministerio en Zamora, donde inspecciono los servicios. A continuación se trasladó a la Oficina de Turismo y seguidamente visitó los principales monumentos artisticos e históricos de nuestra ciudad.

Anteayer pasó el día en nuestra capital el Exemo. Sr. Fiscal Superior de la Vivienda, don Blas Sierra. El ilustre visitante, acompañado por el fiscal delegado en Zamora, doctor don Fidel Aldea Sanchez, visitó detenidamente las dependercias de la Fiscalía de Zamera, elogiando calurosamente su excelente funcionamieto y su perfecta organización. Seguidamente cumptimentó a las primeras autoridudis provinciales, visitando los barries extremos para conocer sus problemas de vivienda.

v maices ascendia, mezclado con olor de pinocha campesina, un alabar a Dios.

Después cacé y no cacé. vi otoños e inviernos y oi, con el corazón apretado repicar a las viejas campanas bajo la cúpula de los pinares. Vi y oi muchas cosas y me ligué al monte en intima comunión con la sangre y la tierra, pero en el fondo me siento triste con la escopeta al hombro. La resina del pinar, no es también llanto

tre las altas hierbas, con el alma estremecida y bura de puerta, humeando en la alta naz de aquel otoño...



- ¿Y cómo va usted de cava siendo de la Sociedad Pronctora de Animales?

-Porque yo no cazo; asusto.

RITA HAYWORTH Quisiera volver a tirar en NO SE DIVORCIA

PARIS, 27 .- Rita Hayworth, sonla primera liebre. Después, riente y mirando cariñosamente a era la casa con abetos a la su marido anunció que, por abora, no sigue adelate su pleito .-

MARY PICKFORD, con 59 años y 450 millones, quería volver al cine

pinar: apunté mi escopeta. PERO EL MIEDO AL FRACAtiré del gatillo, y sólo cí los ladridos de los perros que me parecian disueltos en el liqui- SO LE HA HECHO DESISTIR

NUEVA YORK, septiemhre. - (Servicio especial de crónicas «Amunco»).

A figura menuda de Mary Fickford, la que fué «novia de América», reclama de vez en cuando el primer plano de la acturlicad, unas veces por sus vaijes a Europa, otras por sus amo-21 de la cuarentena, la viuda de Douglas Fairbanks senior, evoca, sencillamente, la juventud relacienada con la historia del séptimin arte, del cinematógrafo. Es lanantable tener que unir el nombre de Douglas y de Mary a los partieulares acontecimientos de la vida de cada lector..., con más de Cuarenta años. Todos ellos se estrella. paguntarán por qué se puede escribir auna crónica sobre Ma- de Mary Pickford. Por un sir ry Pickford: pues porque ha es-

noricamericanos, cuando no suce- ¿quién es esa característica?. dia como ahora, en que la mayor parte de los ingresos de los artistas van a parar a las arcas de la Gestiones para vender Hacienda Pública. Además, Mary Pickforc supo administrar su gran fortuna, lograda como estrella cinematográfica, y ha logrado aumentaria sustancialmente en empresas de toda clase, especialmente la producción de películas, sin cividar que se ha sabido hacer perdonar sus fabulosos ingresor practicando generosamente la

caricad. de con Stanley Kramer para in- te del International Bank. tern etar el film «Circulo de fue-

mismo peso que tenía cuando hi- tal suficiente. iccha del papel que iba a realizar, petróleo desde el Irán.

que ercaja perfectamente en su temperamento, reconocía que sus obligaciones caritativas podian' aplazanse mientras trabajaba en' los estudios.

Pero algo importante ha debido courrir en el ánimo de Mary Pickford. Desde su maravillosa residencia de Pickfair envió una carres. Para las modernas generacio- 'a a Kramer en la que insistia nes no evoca grandes aconteci- que su regreso a la pantalla demientos el nombre de Mary Pick- bia l'acarse en una pelicula en fold, pero para las personas que Color. Los ensayos (57 días de ban cruzado ya la raya fronteri- irabilo), los preparativos, no ormaban para este cambio de actitud. El productor contestó que el curirato firmado en noviembre del año pasado no hacía referencui aguna al tecnicolor, y que ca vista de la insistencia de la actiz pera que «Circulo de fuego» se hiciera en color, renunciaba a su colaboración para buscar otra

Ha fracasado, pues. el retorno ple capricho de una mujer que tado a punto de volver al cine. ya tiene 59 años? No debia ser el El suceso tiene una trascenden- color el principal obstáculo para cia relativa, es claro, pero por an reaparición. Acaso le ha dado encima de los recuerdos artísticos, miedo el tiempo. Más que el olde Mary, que nunca es ocioso re- vido puede pesar la burla, cuanfrescar en letra impresa, debe te- do se fracasa. La multimillonarecrie en cuenta que, a fin de ria Mary Pickford acaso ha dado cuentas, Mary Pickford es posee- con esta excusa infantil una pruedoi: de una gran fortuna. Su for- ba ce simpática madurez. Es metuna se calcula en cerca de 450 jor one los hombres de cuarenta nille nes de pesetas, reunidos, en años la sigan llamando «la novial su mayor parte, en una época di- de América», que los jóvenes de chosa para los contribuyentes hoy pregunten, indelicadamente,

petroleo persa a Estados Unidos

WASHINGTON, 27.- Hussein Makki, jefe de la Junta Nacional del petróleo persa, ha manifestado que se encuentra celebrando conversaciones con representantes del Banco Hace ahora diecinueve años que Internacional con vistas a una hizo su última película, y en este posible reanudación de las neespacio de tiempo tan largo, apar- gociaciones de dicha entidad te de gobernar con acierto su ca- con el Gobierno de Teherán. pita, he puesto a prueba su co- Asimismo Makki ha celebrado razón con Oven Monre, y actual- reuniones con hombres de nemente como esposa del actor Ru- gocios norteamericanos para dy Robers. Pero esta agitada vi- tratar de-la venta del petróleo da sentimental y económica no persa. Makki manifestó haber acillaba de agotar el dinamismo convensado con Eugene Balck de la simpatiquisima actriz, que y Robert Garner, presidente y un din reciente llegir a un acuer- vicepresidente respectivamen-

También declaró que tenia gov, para su regreso a la pan- grandes esperanzas en el resultado de sus contactos con L'a el retorno al cine de la determinados elementos finande América. Una prueba cieros norteamericanos así codifficil para Mary, que se encon- mo representantes de importraba nerviosa y preocupada por tantes industrias. No quiso resu reaparición ante el público que velar de qué industrias se tratodavia conservaba vivo el recuer- taba pero si afirmó que dispodo de sus triunfos. Se había pues- nían de gran experiencia en to a régimen para recuperar el materia petrolisera y de capi

zo su última película. Amiga de Agregó que él creia que In-Kininer desde hace muchos años, glaterra no podía va mantener con plena confianza en él, satis- el embargo sobre los envios de

LA "MUESTRA"

TABLANDO del perre nos vemos obligados a em-II plear, con impropiedad notoria, las palabras inteligencia y psicologia, porque carecemos de otras que expresen la superioridad del instinto de esos animales. Generalmente, los zoólogos nos hablan de las "costumbras" en la fauna, como si no hubiera mucho más. La teoria de los reflejos condicionados de Pavlov ilustra el asunto, pero no llega a resolverlo. El perro nos sorprende con hechos que no se pueden atribuir a tan simple proceso sensorio. El perro es el animal que está más cerca del hombre en la vida y en la inteligencia; el que se halla en el limite de la irracionalidad finitima a la razón. La conducta del perro policia, del perro guardián, del perro de ciego, del perro de San Bernardo y la de aquellos que solemos ver en los circos, tiene su explicación en la manera de haber sido educados durante siglos de convivencia con el hombre, que impuso a la raza canina la domesticidad, disciplinó sus instintos, la amansó, hasta producir una especie definida y diferenciada del perro salvaje, que ya apenas existe. Pero en esa colaboración del petro y el hombre tropezamos con un fenómeno desconcertante; la "muestra", el acto mediante el cual sigilo y esperar. El perro ha aprendido que no es el perro de caza "le dice" al cazador que hay una pieza emboscada a pocos pasos y le previene que se disponga a disparar. La "muestra"-dice un personaje del libro que citare en seguida-la inventó un inglés para poder guardarse la pipa antes de tirar". El doctor Muñoz Seca acaba de publicar, con el titulo de "Perros y cazadores", un tratado completo dels arte de cazar "a mano", esto es. actuando el

equipo de cazador y escopeta y perro, obra escrita con garbo y ameridad, en la que los cazadores encontrarán provechosas enseñanzas y los no cazadores, lectura tan interesante como la de una novela. La sal andaluza, de la que nos dejó tesoros el inolvidable hermano del doctor, sazona el estudio de ese deporte sin un momento de aridez. Mas como escribe un hombre de oiencia su saber trasciende e invita a meditar. Tal sucede cuando nos habla de la "muestra".

¿En qué consiste la "muestra"? El perro se ha detenido, quedando silencioso, en una rigidez antimatural. Es, nos dice el autor, una reunión de reflejos que fatalmente sirven a uno que hace de punto de partida. Se trata de un mecanismo nervioso muy parecido, si no identico, al hipnotismo; el perro, por una sensación de vista, de olfato o de oido,

adopta esa posición estatuaria, sáxea. Y el suceso nervioso es tan intenso, que puede originar accidendentes gravisimos: en un caso el perro murió repentinamente con todos los síntomas de la muerte bulbar, y por hemorragia medular, una perra quedo paralitica. Estamos, digo yo. ante un extasis o espasmo que no es completamente irracional. Porque el perro hace varias "muestras": la de perdiz, la de codorniz, la de conejo,: la de liebre, la de alimaña desconocida. Aqui fallan la teoria de los reflejos, la del hipnotismo y la de la obediencia. El cazador, por uno u otro medio, puede influir, someter a su voluntad los movimientos del animal; pero en la ["muestra" el perro distingue, clasifica, "discierne" For su cuenta, sabe y expresa a qué especie pertenece la pieza y tiene para cada una su signo particular. "Dice" el perro lo que el cazador no sabe y, por ignorado, no puede sugerir. En suma: la noticia es original del perro.

Añádase a lo dicho que la "muestra" es habilidad coetánea a la aparición de las armas de fuego. Antes los perros de caza no tenian por qué ni para qué mostrar, indicar. No era necesario detenerse en él quien tiene que matar, que él no caza: sólo ayuda al cazador; lo que va contra todos los instintos y "costumbres" heredados. El perro ha dejado da obrar como perro para hacerlo de un modo consciente y reflexivo. Hay, pues, un carácter adquirido hace poco tiempo, una novedad adventicia. El doctor Muñoz Seca analiza todo esto sagazmente y llega a puntos de vista tan inesperados como el de las isca radiaciones y el de los rayos X del olfato. Rico filón

de investigaciones. Muñoz Seca nos cuenta cómo, de muchacho, empezó a cazar con una escopeta abollada, en compania de furtivos, de quienes tomó las primeras lecciones cinegéticas. Le seguimos después en su lucha profesional, en su vocación firmisima, a prueba de dificultades y de esfuerzos, hasta la hora del triunfo; y le vemos buscar en el campo, con su escopeta y su perro fiel, la paz y la alegria, tan escasas entre los hombres. El paisaje, que no se describe, se ve; el aire puro. del que sólo se habla para tomarselo a la caza, se respira; y las anécdotas, contadas sencillamente, con gracia ingenua, hacen un dele te la lectura. No todos los dias le cae a uno en las manos un libro asi.

Rafael LOPEZ DE HARO